

COMUNICADO 1

Proyecto Líbano y Emergencia Ucrania

Zaragoza, 15 de enero de 2023
Beato Luis Variara, salesiano misionero

Feliz mes de enero, mes de la santidad salesiana,

Aprovechando el recuerdo del Beato Luis Variara (1875-1923), misionero salesiano que de niño conoció a don Bosco y que vivió en Colombia durante 28 años dedicándose a los leprosos de Agua de Dios, queremos **lanzar oficialmente el Proyecto Líbano** que llevamos preparando durante muchos meses en nuestra Inspectoría salesiana SMX y **seguir dando cuenta de la Emergencia Ucrania**.

PROYECTO LÍBANO

El objetivo principal de este proyecto **es establecer una relación directa** con la presencia salesiana en el Líbano para dar apoyo y afecto a las Comunidades Educativo- Pastorales presentes en el país de los cedros. La presencia salesiana cuenta **con tres obras destinadas a la misión salesiana**: la Escuela Técnica de *El Fidar*, la casa de espiritualidad juvenil y de colonias de *El Houssoum*, y la escuela de primaria y secundaria de *Beirut*. Muchos de los niños y jóvenes de las tres obras participan en las actividades que organizan los salesianos los viernes y sábados durante el año, y es un éxito la escuela de verano que durante los meses de julio y agosto organizan en la casa de *El Houssoum*. Quiere ser un pequeño oasis en medio de una situación difícil para muchos libaneses y refugiados iraquíes y sirios desplazados en el país.

Nuestra Inspectoría, a través del Coordinador Inspectorial de Animación Misionera y de la ONGD Bosco Global, en diálogo constante con la *Oficina de Planificación y Desarrollo Inspectorial del Medio Oriente* (Inspectoría a la que pertenecen las casas del Líbano) ha elaborado un proyecto de cooperación a tres años (2023- 2026) que ha sido aprobado por el Consejo Inspectorial SMX en noviembre de 2022 y acogido con alegría por la Comunidad Salesiana del Líbano en enero de 2023. Os indico algunas primeras iniciativas que están puestas en marcha:

ESCUELA DE ANIMACIÓN JUVENIL EN *EL HOUSSOUM (JBEIL)*:

Del 19 al 29 de junio de 2023 estamos organizando un curso de animadores de Tiempo Libre en *El Houssoum* (Líbano) para acoger a un buen grupo de jóvenes animadores de Líbano, Siria e Irak. Coordinados por Jordi García, profesor de la Escuela de Animación Juvenil don Bosco de Valencia, hemos conformado un claustro internacional de profesores de Tiempo Libre que llevarán a cabo esta iniciativa. jóvenes profesores de Aragón, Comunidad Valencia y Andalucía, junto con jóvenes profesores de Tiempo Libre de Alepo,

Kafrum y Damasco (Siria), Jbeil y Beirut (Líbano), y Mosul (Iraquíes residentes en Líbano) están preparando las asignaturas que se impartirán este verano en el curso. Todo ello en inglés y árabe. El trabajo de un curso concluirá con el desarrollo de la formación a tierras libanesas, donde se desplazan siete jóvenes de la parte del claustro español para llevar el curso adelante.

VOLUNTARIADO INTERNACIONAL EN *EL HOUSSEM* (JBEIL):

La ONGD ofrece como experiencia, dentro de las múltiples posibilidades de Voluntariado Internacional, la posibilidad de participar en las actividades de verano que desarrollan los salesianos en Líbano. La casa salesiana de *El Houssoum* se convierte en una escuela de verano durante la semana acogiendo tres actividades estivales durante todo el día. Distribuidos en diferentes franjas horarias se desarrollan oratorios de verano con múltiples actividades diferentes para niños y niñas libaneses, iraquíes y sirios.

Con el lema "[Caminando con nuevas miradas](#)" la ONGD Bosco Global ofrece esta [posibilidad para el verano de 2023](#). Participando previamente en las fechas formativas propuestas, queremos ofrecer una experiencia misionera salesiana de primer orden. Os indico la información específica de esta iniciativa:

- Fechas: 1 mes entre julio y agosto
- Plazas: 6
- Coste: 815€
- REQUISITOS
 - Edad: a partir de 22 años
 - Tener altos conocimientos de inglés y francés.
 - Asistir de forma íntegra al curso de formación y al encuentro de evaluación.
 - Se valorará tener experiencia de más de 2 años en animación juvenil en centros salesianos.

COOPERACIÓN INTERNACIONAL:

Nuestra ONGD Bosco Global, en coordinación con la Oficina de Planificación y Desarrollo Inspectorial del Medio Oriente, ha establecido algunos proyectos de Cooperación Internacional para atender necesidades materiales que generen vías de desarrollo para la presencia salesiana en el Líbano. Actualmente son varias las propuestas a intervenir durante este año 2023. Para apoyar las necesidades más urgentes para el funcionamiento de la presencia educativa en el país, a través de:

- Cobertura de salarios y honorarios de docentes de la Escuela Técnica (*Don Bosco Technique*).
- Becas a estudiantes más vulnerables (alrededor de 100).
- Cobertura de actividades de oratorios de invierno y centros juveniles para niños y niñas libaneses, iraquíes y sirios.

- Asistencia de emergencia a las familias más vulnerables (alrededor de 100).
- Y en segundo lugar apoyaremos un proyecto de desarrollo para dotar de un sistema fotovoltaico para el edificio del oratorio en *El Housoun*.

CAMPAÑA DE CONOCIMIENTO, SENSIBILIZACIÓN Y UNIÓN FRATERNA:

Para ir dando a conocer el proyecto y sobre todo dando a conocer la Presencia Salesiana en Líbano vamos a contar con una sección dentro de la página web de nuestra inspectoría: <https://www.salesianos.edu/proyecto-libano/> En ella daremos las noticias e informaciones oportunas al respecto de la campaña de conocimiento, sensibilización y unión fraterna que vayamos a ir desarrollando. También publicaremos algún material que podamos usar en nuestras casas. De momento os envío el cartel de la campaña en jpg para que podáis utilizarlo en la impresión diferentes publicaciones y en redes sociales

FONDOS PARA PROYECTOS MISIONEROS EN NUESTRA INSPECTORÍA:

La tarea de Animación Misionera y de Bosco Global, como es evidente, no puede limitarse únicamente a este Proyecto Líbano. Son muchas y muy variadas las necesidades de las inspectorías salesianas que tienen necesidad de apoyo. Por ello os pido que cualquier iniciativa económica que tengáis con carácter misionero la pongáis a disposición de la Animación Misionera o de Bosco Global para poder hacer frente a los múltiples proyectos que llevamos entre manos.

Os recuerdo que actualmente tenemos proyectos iniciados de Cooperación Internacional en Burkina Faso, Bolivia, Camerún, Ecuador, Etiopía, Ghana, Malí, Nigeria, R.D. del Congo, Senegal, Sudán y Togo; e incluimos este curso Líbano. Toda ayuda será bienvenida. Para poder hacerlo aquí tienes los datos:

- Titular cuenta: Inspectoría María Auxiliadora
- IBAN: ES31 21002542610210059715
- BIZUM: 04998
- Concepto: Proyectos Misioneros SMX

Si para presentar en vuestras casas tenéis necesidad de información de algún proyecto concreto poneros en contacto conmigo o con Bosco Global y os haremos llegar la información de cualquiera de los proyectos iniciados hasta el momento. Agradeceros de corazón vuestra generosidad.

EMERGENCIA UCRANIA

Seguimos teniendo presente en nuestra oración y en nuestro recuerdo el drama que supone la guerra para muchas personas en nuestro mundo. Especialmente dolorosa la situación sufrida en Ucrania. Aprovecho también esta ocasión para dar cuentas de los últimos fondos recogidos hasta el

momento y el lugar donde se han destinado hace unos días. El seguimiento por parte de nuestra inspectoría de los proyectos en los que colaboramos económicamente lo está haciendo la ONGD Bosco Global con gran profesionalidad y eficiencia. Actualmente 50.598,49€ Estas son los dos proyectos en los que colaboramos y las cantidades destinadas para ello:

- Proyecto 1: **Apoyo para la educación en Odessa.** Apoyo financiero a la escuela Narnia de Odesa, para libros, internet, salarios de profesores y reparación del refugio antibombas (35.000€)
- Proyecto 2: **Ayuda humanitaria para cubrir los costos de creación y mantenimiento del centro logístico en Lviv.** Este proyecto es parte del proyecto de respuesta de preparación para el invierno de la familia Salesiana que cubre todas las necesidades básicas y urgentes de las personas que son apoyadas por varias comunidades salesianas que operan en Ucrania. Los salesianos en Lviv desde el comienzo de la guerra brindan ayuda a las personas necesitadas, no solo a las familias locales y a los desplazados internos en Lviv, sino también, a otras partes del este de Ucrania para entregar artículos alimentarios y no alimentarios en las zonas más afectadas por la guerra (15.598,49€).

GRACIAS

Quisiera despedir este comunicado con un inmenso GRACIAS por todo el apoyo que desde tu casa nos das a la Animación Misionera y a todas las misiones salesianas con las que estamos cooperando. Espero que estos comunicados nos ayuden a promover en nuestra inspectoría el conocimiento de todas las actividades misioneras que realizamos con dedicación y dar cada vez más fuerza al espíritu misionero propio de nuestra vocación.

Feliz mes de don Bosco, feliz mes salesiano,

José Luis Navarro Santotomás
Coordinador Animación Misionera